

Pollutions industrielles sur le pourtour de l'étang de Berre : cinq années de Réponses

3min



Le dispositif Réponses fête ses cinq ans d'existence. Il a été mis en place pour répondre aux inquiétudes des habitants du pourtour de l'étang de Berre sur les pollutions industrielles. Depuis sa création, Réponses peut se prévaloir de la mise en place de 150 actions, dont le dispositif "Allo Industrie". Pour célébrer cet anniversaire, une grande réunion publique bilan était organisée hier soir dans les locaux de Provence Studio.

Pour célébrer ces cinq ans d'existence, le dispositif Réponses (REduire les POLLutions en Santé Environnement) a mis les petits plats dans les grands en choisissant les locaux de Provence Studio pour y tenir cette grande réunion publique précédée par la présence de nombreux stands de partenaire dont ArcelorMittal, Atmosud, l'agence régionale Paca, France Nature Environnement ou encore la Dreal...

"Réponses" qu'est-ce que c'est concrètement ? Et bien l'histoire commence dans les années 70 avec la constitution d'un Secrétariat Permanent pour les Problèmes de Pollution industrielle sur la zone de Fos. Des actions sont menées, mais à la fin des années 2010, le secrétariat doit passer la vitesse supérieure. L'étude Epeal qui met en lien rejet industriel et maladie des habitants enflamme l'opinion. "Réponses" naît justement pour répondre à ces inquiétudes. En cinq ans, le dispositif, en concertation avec la population, a mis en place 150 actions concrètes, toutes détaillées [sur son site internet](#).

Principal motif de satisfaction pour le dispositif Réponses : l'indice ICAIR d'AirPaca atteste d'une amélioration de la qualité de l'air entre 2013 et 2022... Autre exemple, la chasse aux fuites qui a permis une réduction de 24% des émissions de composés organiques volatiles émise par nos industries entre 2017 et 2023.